

主 な 内 容

会長就任挨拶	高橋 文夫	1面
会務報告		1面
役員名簿		1面
地の塩		1面
健康長寿日本一	ふるさとかつしか	1面
更なる医療環境の充実に向けて	青木 克徳	1~2面
健康な身体づくりは丈夫な歯から	倉沢よう次	2面
葛飾区歯科医師連盟平成29年度事業計画	秋本とよえ	2面

発 行 所

葛飾区歯科医師連盟
 東京都葛飾区青戸7-1-20
 電話 03(3602) 0648・(3603) 2691
 編集発行人 高橋文夫
 印刷所 一世印刷株式会社



葛 歯 連 盟 広 報

会長就任挨拶



向暑の候、益々ご清祥のこととお慶び申し上げます。平

葛飾区歯科医師連盟 会長 高橋 文夫

素より先生方には連盟活動に多大なご支援とご協力を賜り、葛飾区歯科医師連盟を代表して厚く御礼申し上げます。私は、平成29年6月24日に開催された「第76回定期総会」におきまして会長に就任させていただきます。鎌田



① 連盟活動の目的再考

公益社団法人、および学校歯科医会は行政との双方のやりとりをして事業案を決めていきます。その事業案を実行するためには、議会で可決されなければなりません。議事を運営するのは政治家の方々です。歯科医師会の意思を政治家の方々にお伝えし、政治力によって人々や次世代を担う子供たちの健康と福祉の増進を目指すことではないでしょうか。

② 三会の連携

公益社団法人、学校歯科医会、連盟は別々の組織のように思われがちですが、目的とするところは同じなのです。私は二会のお手伝いをしながら、三会の連携の充実に取り組みたいと思います。そのために、連盟の理事会では二会より積極的な意見をいただくようなオプザーバーとして

③ 会務の継承

私には六ヶ月になる孫がおります。お風呂に入れる時間が楽しみです。孫の将来を考えると、私が歳をとったせいでしようが、孫を育てると同じように役員を育てる必要性を感じる時があります。私は学校歯科医

④ 会広報活動の充実

活動の周知は、情報を共有することです。水面下の活動になりがちな連盟活動ですが、歯科医師会の会員全てに連盟活動を知っていただきたく、広報活動に力を入れていきます。そして、新しい執行部を歯科医師会会員の先生方に育てていただきたいと思います。

会務報告

- 6月24日(土)第1回三役会
- 6月26日(月)第1回常務理事会
- 6月28日(水)第4回理事会
- 7月5日(水)第2回常務理事会

平成二十九年度 葛飾区歯科医師連盟役員名簿

平成29年7月1日()	平成31年6月30日
会長	高橋 文夫
副会長	加藤 秀之
渉外	貝塚 浩二
広報	長谷川晶秀
外務	杉山 征三
専務理事	小泉 王介
常務理事	中島 章雄
総務	藤井 英貴
総務	星谷 透
会計	佐藤 大輔
理事	山崎 俊恒
渉外・外務	根本 貴司
渉外・外務	井上 達也
渉外・外務	青島 裕
広報(部会)	熊倉 伸一
広報(部会)	奥瀬 敏之
広報(部会)	田中麻紀子
監事	細谷 正勝
顧問	深瀬 道法
顧問	佐藤 昭
評議員	高橋 文夫
評議員	杉山 征三
評議員	加藤 秀之
評議員	貝塚 浩二
予備評議員	梅本 芳夫
予備評議員	秋葉 和実
予備評議員	高橋 裕幸
予備評議員	丸山 裕司
予備評議員	関 裕信
選挙管理委員	



健康長寿日本一 ふるさとかつしか



葛飾区長 青木 克徳

葛飾区歯科医師連盟の皆様方には、平素より本区の歯科保健医療分野における地域医療活動にご尽力を賜りますとともに、幅広くご支援をいただきありがとうございます。現在、我が国は世界に類を見ないスピードで超高齢社会を迎えており、2015年の日本人の平均寿命は女性86・99歳、男性80・75歳と過去最高となりました。しかしながら、平均寿命と健康寿命との差は約10年ありました。この現状を受け、葛飾区においても、介護が必要となった場合の支援だけでなく、住み慣れた地域で安心して、いつまでも介護を必要とせずに生活できるように、健康な時から予防に着眼した取り組みや地域における支え合いなど、幅広く施策を展開しています。なかでも、口腔の健康は、生活の根幹である「食」を支えるものであり、生活習慣病とも関連が深く、心と体の健康維持に大きく関わっていることから、人が生きるために大変重要です。「食べる力は生きる力」と言われるように、健康寿命の延伸を達成するために、口腔の健康は欠かせないことです。そのためには、子どもの時から口腔の健康に関心をもち、正しい食習慣を身につけ、かかりつけ歯科医のもとで口腔の健康を維持する重要性を理解することが大切です。そこで、本区では皆様と連携、協働し、各ライフステージに合わせた口腔環境を維持、向上する機会として様々な歯科健診を提供してまいります。平成28年からは、妊婦歯科健診を開始し、健診のみならず出産前後の口腔の変化について相談できる機会を設けました。平成27年からは、従前の1歳2か月児歯科健診を1歳児に繰り下げた「ハッピーペースデイ」すくすく歯科健診を開始し、子どもの成長が実感できる身体測定や栄養相談、育児相談といった育児全般のバックアップをする体制に変更してまいりました。その他、都内で初めて2歳児とその母親をペアにした歯科健診と予防処置を行う「すくすく歯育て歯科健診」を平成19年から実施するなど、乳幼児が良好な口腔環境を維持できるよう図っています。一方、成人の歯科健診は、40歳から70歳の5歳刻みに実施しており、更に平成25年からは、口腔機能の維持および低下予防を目的とした長寿歯科健診を開始、併せて健診後のフォロー教室も行う等、成人期から高齢期の口腔環境の維持を図っています。このように、区では、生涯において切れ目ない歯科受診

町会って、なあに？ですね。自治町会は地域を快適に住みよくするために結成された任意の団体です。開業当時は独身でテナント開業、任意とあり入会をしていませんでしたが、両親が同じ町会で商売していた関係でお祭り等の寄付だけはしていました。その後結婚をし、新しく診療所を建てたのを機に入会したものの、町会事業に進んでの参加はしていませんでした。暫くして長年の町会長が代わりました。診療所からも近くなったお寿司屋さんでお会いする方がなられたようで、「かなり若返った？」らしいです。そんな折、その会長さんが急死され、また会長が代わりました。新会長はカラオケ好きなパン屋の叔父さんです。お寿司屋の親父さんも歌が好きで、新役員も音大の同級生4人でバンドをやり、また偶然にも家の前の学園の教頭が役員の同級生だった関係で、町会と学園との共催「第1回お花茶屋音楽祭」開催が決まりました。写真を担当することになり、その縁で町会の委員に抜擢！その後はお花祭、8月のふるさと祭り、9月のパレード、御神輿、11月の旅行、そして12月の夜景等に参加させて頂き、「第4回お花茶屋音楽祭」では、自治町会長として挨拶させて頂きました。葛飾自治町会連合会は昭和32年10月18日に結成され、葛飾区の旧出張所の管轄区域を基にした19地区の連合体として、現在24の自治町会が加盟しています。「自治町会の自主性を尊重し、自治町会等の発展を期するため、相互の連絡調整を図り、もって自治町会会員の福祉増進に寄与すること」を目的に、安全・安心な街づくりをはじめとする各種事業に取り組みんでいます。

地の塩

（2面に続く）

(1面から続く)
の機会をつくることで、かかりつけ歯科医をもち、口腔の健康を維持し、そこから全身の健康の維持へとつなげることを目指しています。

これらの事業を進めていくために、区と先生方が協働し、「生きる力を支える生活の医療」として、歯科医療に献身的に取り組んでいただくことにより、区民の歯科保健医療の向上が図られているものと確信しています。そして、本区の誇れる歯科

保健医療として、昭和56年に障害児者の歯科診療施設として開設された「ひまわり歯科診療所」があります。当時はその先駆性から、区外からも大きな関心を集めました。一方、平成2年には寝たきり高齢者の歯科診療施設として「たんぼ歯科診療所」が開設されました。この取り組みは、皆様の並ならぬお力添えにより今日まで継続されており、患者のみならず、ご家族の方々からも大変感謝されており、改めて御礼を申し上げます。

し上げます。また、在宅での歯科診療を基本とする「たんぼ歯科診療所」は、今後の地域包括ケアシステムにおいても重要な役割を果たすものと期待されております。私は、生涯現役・健康長寿日本一のふるさとかつしかを目指し、区民一人ひとりが自立し、日頃から生活習慣に気を配り、病気を予防する知識を身につけるなど、健康を意識するきっかけづくりの支援を進めてまいります。そのためには、葛飾区歯科医師連盟

の皆様のご協力は必要不可欠であります。人と人との絆が強く、地域との協働が図りやすいといった本区の特徴を生かした事業を推進させてまいりますので、今後ともご支援のほどよろしくお願い申し上げます。

結びに、葛飾区歯科医師連盟の更なるご発展をご期待いたしますとともに、諸先生方のご多幸と益々のご活躍を心からお祈り申し上げます。

常日頃から葛飾区歯科医師連盟の先生方には、ご指導、



葛飾区議会議員 秋本とよえ

健康な身体づくりは丈夫な歯から

の中で30回以上嘔むことが、健康を維持していくうえから「も云々」というような場面があまりありません。よく嘔むことは人の身体に良いことであり、健康で丈夫な歯を保つことは、生命を維持する観点からも大切な役割がある。歯にはそのような大切な役割があると再認識させられたことで、印象に残っておりました。いずれにしても、子どもの頃から正しい歯磨きの習慣をつけることが、元気で健康な毎日を送るためにも、如何に、歯が大切であるかということではないでしょうか。

医療技術の発展と進歩に加え、昨今の日本人の健康志向により、予測をはるかに上回るスピードで、世界でも最たる長寿国と日本はなりました。しかし、長寿国になったとはいえ、お年寄りの方々が健康で元気で日常生活を過ごすことができないのは、真の長寿国とはいえないのではないかと感じます。

歯が欠けたことによる偏った食事や十分な食事ができないことが原因で、お年寄りの中には栄養失調に陥るケースも多々あるとの統計も発表されております。近年「歯、歯肉等」の健康が身体の健康におおいに影響を及ぼすことも判明しております。一方、歯科医師の数は過剰気味ではないかとも言われておりますが、日進月歩する歯科医療技術の中で、歯科医師連盟の皆様が中心となり、今後とも切磋琢磨され区民の歯科診療に努めていただくことが、何よりと感じております。高齢化の進行する中で、訪問歯科診療の充実など皆様方を中心となり、なお一層ご尽力をいただければと思うところであります。

更なる医療環境の充実に向けて

自由民主党葛飾総支部 幹事長 倉沢よう次



この度の高橋文夫先生の葛飾区歯科医師連盟会長ご就任を、心からお祝い申し上げます。高橋新会長のもと、葛飾区歯科医師連盟が益々結束を固め、より一層のご発展をされますことをお祈り申し上げます。

一例をあげますと、成人歯科健診や長寿歯科健診、長寿フットボール教室の実施をはじめ、休日応急歯科診療、福祉施設での歯科保健指導、ひまわり・たんぼの両歯科診療所の運営、「かかりつけ歯科医紹介窓口」の設置など、多くの区民の方々の健康管理にご支援をいただいております。とりわけ、むし歯のない園児・児童・生徒を表彰する「よい歯の集い」の開催は、約半世紀の長きにわたると伺っております。

更に、平成28年度からは、「妊婦歯科健康診査」を実施していただき、妊婦の歯と口腔の健康づくりとともに、産まれてくる子どもの健全な発育と、口腔衛生の向上に取り組んでいただいております。皆様方の長年にわたるご尽力に対し、深く敬意と感謝の意を表する次第であります。さて、葛飾区歯科医師連盟

の皆さんの大きなお力添えを賜りました。平成25年秋の葛飾区議会議員選挙並びに葛飾区長選挙から、間もなく四年が満了しようとしています。この間、私も、自由民主党葛飾区議団は、青木区長とともに、夢と誇りあるふるさと葛飾の実現に向けた様々な取り組みに心血を注いでまいりました。

まず、子どもが健やかに育つまちづくりにおいては、出産や育児に関する様々な支援の提供や保育所等の待機児童の解消、多子世帯への保育料の減免、放課後子ども総合プランの実施、不登校対策など、子育て中の区民の不安を解消するために積極的に取り組んでまいりました。

その成果が徐々に実を結び、昨年の日経新聞による「共働き子育てしやすい街調査」におきまして、葛飾区は全国で第8位にランキングされるに至っております。また、今年度から実施の葛飾ふるさと益まつり、立石駅前再開発、プレミアム商品は、本区の高齢化率は25%になり、そのうち58%が75歳以上となると予想されている

中、区では、高齢者がいつまでも、いきいきと地域で活躍していただけるよう、高齢者の健康づくりの支援と、介護予防などに取り組んでおります。中でも、体内への病原菌の侵入を防ぎ、体を支える栄養やエネルギーを一日でも長く口から取り入れるためには、歯と口腔の健康が何よりも重要であると考えております。その取り組みは、冒頭に述べたとおりであり、こうした事業の着実な推進は、歯科医師連盟のご協力なくしては成り立たないものであります。

私も自由民主党葛飾総支部といたしましては、区内の歯科医師の皆様が安心して区民の歯と口腔の健康増進と地域の医療の充実に専念していただくことができるよう、積極的に支援をしてまいります。引き続き、よろしくお祈り申し上げます。

結びに、歯科医の皆様方へ今後益々のご活躍をご期待いたしますとともに、葛飾区歯科医師連盟が、より一層強固な結束のもと、更なる発展を続けられますことを、心からご祈念申し上げます。

また、前会長の鎌田正幸先生には、平成27年の会長ご就任以来、連盟の活動に多くのご功績を残されました。鎌田先生のご尽力に、心から敬意を表します。

葛飾区歯科医師連盟の皆様方には、長年にわたり区民の歯と口腔の健康の増進はもとより、地域医療の充実に多大なご尽力をいただいております。さて、葛飾区歯科医師連盟

の皆さんの大きなお力添えを賜りました。平成25年秋の葛飾区議会議員選挙並びに葛飾区長選挙から、間もなく四年が満了しようとしています。この間、私も、自由民主党葛飾区議団は、青木区長とともに、夢と誇りあるふるさと葛飾の実現に向けた様々な取り組みに心血を注いでまいりました。

中でも、体内への病原菌の侵入を防ぎ、体を支える栄養やエネルギーを一日でも長く口から取り入れるためには、歯と口腔の健康が何よりも重要であると考えております。その取り組みは、冒頭に述べたとおりであり、こうした事業の着実な推進は、歯科医師連盟のご協力なくしては成り立たないものであります。

私も自由民主党葛飾総支部といたしましては、区内の歯科医師の皆様が安心して区民の歯と口腔の健康増進と地域の医療の充実に専念していただくことができるよう、積極的に支援をしてまいります。引き続き、よろしくお祈り申し上げます。

結びに、歯科医の皆様方へ今後益々のご活躍をご期待いたしますとともに、葛飾区歯科医師連盟が、より一層強固な結束のもと、更なる発展を続けられますことを、心からご祈念申し上げます。

葛飾区歯科医師連盟 平成29年度事業計画

- 1 公益社団法人葛飾区歯科医師会及び葛飾区学校歯科医会の事業に係わる諸団体への折衝に関する件
 - ・ 会員の声を届ける政党との意見交換会への出席
 - ・ 葛飾区歯科医師会・葛飾区学校歯科医会理事会への出席
 - ・ 議員と会員との意見交換、親睦を深める葛飾区歯科医師連盟移動理事会の開催
- 2 東京都歯科医師連盟事業推進に関する件
 - ・ 東京都歯科医師連盟に関わる活動への参加と会員への周知
- 3 広報活動に関する件
 - ・ 葛飾区歯科医師連盟の活動に関わる声を広く届けるための広報誌の発行
- 4 その他、本会目的達成に関する件
 - ・ 議員や関係各団体との連携を目的とした議員主催の国政・都政・区政報告会への出席
 - ・ 都議会議員選挙・区長選挙・区議会議員選挙に関わる活動の遂行